

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 2820
REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Telf. 1243

Palma de Mallorca. Sábado 3 de Octubre de 1936.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII.— Núm. 13,221

LA SITUACION ES CRITICA EN MADRID Y CUENDE EL PANICO

Mañana se dará cuenta en Palma del nombramiento del Jefe de Estado.

La alocución del General Comandancia Militar Alocución del general Franco Queipo de Llano

(Servicio de Radio Mallorca)

Luego de efectuada en Burgos la transmisión de poderes al nuevo Jefe de Estado General Franco, el invicto caudillo del Movimiento Nacional dirigió a España una alocución declarando, en una síntesis concisa, los fines y alcance del Movimiento, alocución que insertamos en nuestra edición de anoche.

Como fin, señala en su alocución el General Franco, el restablecimiento íntegro del sentido español en las instituciones y funciones del Estado, y como alcance, el propósito de que nuestra patria, en correspondencia con aquellas con las cuales nos unen tradicionales relaciones, sirva la causa de la Humanidad y de la Civilización.

Area extensa marcan estos límites en la que podrán cobijarse tantos sientan primordialmente el amor a la patria, sin el cual nadie puede servirla.

No se cierra en esos límites el paso a la más honda y legítima aspiración humana: la del bienestar.

Hay en el fondo de todo ser una constante aspiración de mejora, que es legítima en todos aquellos que se esfuerzan en el trabajo y en el estudio para obtener de sus medios o de sus facultades un mayor rendimiento para mejor atender y más largamente proveer a sus necesidades y a las de los suyos.

Noble ambición es ésta y útil es alentarla y aun favorecerla ya que la suma de estos esfuerzos individuales alentados por aquella justa aspiración es la fuerza determinante del progreso humano.

Cerrar el paso a estos impulsos, imponiendo un statu quo infranqueable, sería tanto como renunciar a un mejor porvenir que debe ser, así en los Estados como en los individuos, una ambición constante y nunca satisfecha.

Noble es esta ambición, hemos dicho, y útil es alentarla y aun favorecerla, y así vemos, complacidos, que en las orientaciones del nuevo Estado, el trabajo es un deber y por consecuencia una jerarquía.

El trabajo tendrá su fuero y su libertad, concordado; pero no sujeto, esclavizado, al capital, como dueño éste de los medios de producción.

Sobre todas las actividades, sobre todas las jerarquías, sobre todas las postestades, el Estado con plenitud de autoridad, sin mediación alguna, como una plena, como una absoluta garantía de la Ley, derecho de todos y cada uno de los ciudadanos.

Sin esa supremacía del Estado, sin esa fuerza de la Ley, sin ese fuerte prestigio del poder, ningún derecho es firme.

Uno de los más prestigiosos estadistas españoles decía un día afirmando la necesidad de robustecer el principio de autoridad, que quien ama la libertad lo primero que debe amar ante todo es un poder bastante fuerte para defenderla.

Para que una nación prosiga sin vacilaciones su camino y ascienda progresando, es preciso ser orientada a un fin, no arbitrario ni caprichoso, sino enraizado en su propia tradición, y que todos sus elementos útiles se consagren al trabajo y al estudio con ilusión, con fe, y esta ilusión en el trabajo ha de mantenerse con el premio merecido al esfuerzo que se realice, sin injustos regateos, sin avasallamientos contrarios al interés general.

Términos son éstos en los cuales se apuntan las directrices del nuevo Estado a cuyo Jefe fueron trasmitidos en Burgos, con toda solemnidad, los poderes de la Nación.

Síntesis histórica

Al cobijo de nuestra venerada era todo un juramento — brotó de los pechos de todos los presentes. Y el General partió, sereno, tranquilo, seguro de que Mallorca quedaba en buenas manos.

Luego vinieron los días, aquellos días en que el no Ser acechaba a la vida detrás de cada nube blanca, en forma de condor de acero; aquellos días en que nuestra hermosa ciudad había de conquistar al epíteto de la "bombardeada"; aquellos días, en fin, en los que se quiso poner a prueba el valor y el temple de los mallorquines indefensos.

Y más tarde... más tarde llegaron las turbas. Venían de allende los mares, ávidas de destrucción, de ruina, de sangre... Un revuelo de muerte aureoló las gráciles espadas de las iglesias mallorquinas, nidos de gorriones y lechuzas silenciosas y albas, de relojes cuajados de poesía, de campanas sonoras recitadoras del poema de la muerte y del de la vida...

Y las imágenes religiosas, desde sus capillas silentes, olientes a incienso y a flores silvestres, elevaron una muda plegaria al Todopoderoso, adivinando la magnitud del ultraje de que iban a ser objetos... Y las norias y los molinos — los símbolos de la civilización occidental —

El Decreto nombrando Jefe de Estado

El próximo domingo día 4 a las 11 horas, se dará lectura desde el balcón del Ayuntamiento del Decreto del 29 del anterior y radiograma de 1.º del actual relativos al nombramiento del Excmo. señor General don Francisco Franco Bahamonde, para el cargo de Jefe del Gobierno del Estado Español.

Quedan invitadas al acto las Corporaciones oficiales, entidades, sociedades y los ciudadanos en general, por medio de esta nota.

Estado Mayor

ORDEN GENERAL DEL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1936. EN PALMA DE MALLORCA.

El Excmo. Señor Presidente de la Junta de Defensa Nacional en radiograma de primero del actual, dice al Ilustrísimo Comandante Militar de estas islas:

«En cumplimiento lo dispuesto Decreto 29 anterior, hoy ha tenido lugar transmisión poderes al nuevo Jefe del Estado, General Franco. De este radiograma se dará cuenta en todas las plazas leyéndose en ellas Decreto antes citado y por Artillería se harán salvas reglamentarias.»

Lo que de orden de S. S., se publica en la general de hoy para su más exacto cumplimiento, entendiéndose que las salvas se efectuarán únicamente por la batería de San Carlos de esta plaza.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.
JOSE GARRIDO DE ORO

Para cumplimentar lo dispuesto en la orden general de hoy, relativa a la transmisión de poderes al nuevo Jefe del Estado Excmo. Señor General Don Francisco Franco Bahamonde, el Ilmo. Comandante Militar de esta Plaza ha dispuesto lo siguiente:

El domingo día 4 a las 10'50 horas, se hallará formada en la Plaza de Cort, dando frente al Ayuntamiento, una compañía del Regimiento de Infantería Palma núm. 36, con Bandera, Escuadra, Banda y Música en traje de gala kaki con casco. Una vez que haya sido revistada por S. S. y previa su venia, se dará un toque de atención general y se presentarán armas. Acto seguido se dará lectura de los documentos a que hace referencia la orden general citada, desde el balcón de la Casa Consistorial. Terminada ésta se descansarán las armas y las tropas desfilarán ante las Autoridades, que se hallarán en el balcón citado con el Estado Mayor del Comandante Militar.

Se izará el Pabellón Nacional en los edificios públicos y por la batería de salvas de San Carlos, se harán las de ordenanza.

Los Jefes y Oficiales de la guarnición franco de servicio asistirán al acto situándose en la acera del Ayuntamiento. El traje será de diario, para el personal que no vaya formado.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.
JOSE GARRIDO DE ORO

ADICION A LA ORDEN GENERAL DEL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1936. MANDOS.

El Excmo. Señor Presidente de la Junta de Defensa Nacional, en radiograma de hoy me dice:

«Teniente Coronel Jefe Carabineros puede continuar mando Comandancia, pero en situación retirado.»

Lo que de orden de S. S., se publica para general conocimiento.
El Teniente Coronel Jefe de E. M.
JOSE GARRIDO DE ORO

Pero todo lo resistieron con valentía nuestras esforzadas tropas. Ni un solo momento decayó su ánimo forjado en el yunque de nuestra típica payesía.

Hasta que un día vinieron unas Águilas Imperiales que, en unión de los leones que luchaban por tierra, pusieron en vergonzosa fuga a las huestes de la estrella solitaria.

ENVIO

MI General: El juramento que un amanecer estival cuajado de Sol y oliente a mieses recién aventadas brotó de lo más hondo de nuestros corazones al conjuro de vuestra cálida palabra y a la sombra morada de nuestra venerada Catedral, en la paz augusta del patio del histórico Palacio de la Almudaina, está cumplido. Las hordas han sido vencidas. Mallorca continúa siendo de España, de la España de D. Quijote y Sancho Panza, los dos valores más representativos de nuestra raza y que es el más firme baluarte de la civilización occidental.

PEPE PIU

Palacio de "La Almudaina" y Octubre 1936.

Mal día es hoy para la charla, puesto que no hay noticias de ninguna parte ni novedades que mencionar en todos los frentes, como luego verán al final. En Madrid en los partes oficiales, se dice lo mismo que yo y casi es verdad, puesto que ya, como he dicho, no ha habido nada digno de mención. Dice también en perfecta euforia que están muy satisfechos, ya que la población está verdaderamente animada, pero siguen dando órdenes a todo el mundo para que se vayan a las avanzadas y dicen también que el pueblo corresponde a las esperanzas que se tenían en él, pero han publicado un decreto en el que se moviliza a todos los hombres posibles hasta a los de 50 años, lo cual me hace creer que vamos a tener un rebaño por delante que nos va a seguir de frente hasta Levante, ya que les tendremos que expulsar hasta Fort Bou, si los franceses los quieren en su casa.

He leído y no recuerdo dónde, que se criticaba que los rojos disponían de unas masas grandes, pero de poco valor, ya que decían que disponiendo de más de 25.000 milicianos, la verdad es que valdría más que se tuviera 500 soldados dotados de capacidad y valor; pero, señores, esto no se fabrica. Esto es como el vino que tiene solera. Ya estarán pensando los marxistas seguramente con lo que a mí me gusta el vino. Dicen también que el General Asencio se ha retirado del frente hacia Madrid para dirigir todas las fortificaciones. Ya verán ustedes que con un técnico tan eficaz, la resistencia va a ser tremenda; pero pudiera ocurrir que en vez de eso no le pase lo que le pasó a Riquelme, que sus éxitos tan reconocidos en Talavera, Oropesa, no fueron teales y fué fusilado por sus propios soldados por cobardía, y no sea cosa que la retirada de Asencio obedezca a los éxitos tan grandes como los que obtuvo en Talavera, Maqueda y Toledo y le haya pasado un caso igual. Quien sabe. Yo creo que estos marxistas son capaces de esto y mucho más, ya que van acabando poco a poco con todos los oficiales de que disponían para que se quede todo en manos de Largo Canallero.

Hasta en Moscú — conste que no soy yo quien lo dice — vienen diciendo hace bastante tiempo que no tienen capacidad, ni inteligencia ni valor, ya que dicen que las derrotas sufridas en todos los frentes obedecen al mando no coordinado y que carecen de capacidad y práctica para servir en las milicias. Por tanto, creo que el marxismo va rápidamente a un fracaso. También en Santander están un poco decaídos, la que al parecer han llegado relatos de lo ocurrido en Toledo, que el Gobierno de Madrid estaba cansado de decir sin interrupción: No pasaréis. No pasaréis. Llegaron y pasaron hasta donde tuvo por conveniente el mando. Ya veréis, españoles, como a esos de Madrid les vamos a hacer llegar hasta Fort Bou como manadas de borregos sí, como he dicho anteriormente, Francia no se opone a recibir a esos distinguidos huéspedes como son los marxistas.

En Madrid parece ser que ya no creen en todas las victorias y éxitos que decían obtenían en Oviedo y Huesca, ya que hace más de dos meses que los falangistas y tropas de Oviedo son invencibles, y esto que en Madrid decían que Oviedo estaba sitiada y que sus defensores no tenían agua, no tenían que comer; pero la verdadera situación que Oviedo se mantiene por sí misma libre, pareciéndose mucho a los defensores del Alcázar de Toledo, ya que se dió el caso de que seis o siete mil hombres cercaban el Alcázar y no pudieron de ningún modo entrar en él. Además sus defensores casi todas las noches hacían salidas a pesar de los rojos para requisar en casas abandonadas comida, otros efectos y hasta una botella de vino, que para ellos era una gran satisfacción. Que los marxistas no son capaces de apoderarse de Oviedo, bien lo sé yo, ya que, aunque tengan cercada la ciudad, como dicen, ellos son capaces de hacer las mismas acciones que los otros, aunque tengan puesto cerco a la población.

Al parecer hubo manifestaciones de protesta contra el gobierno, por haberlos tenido engañados tanto tiempo, ya que les creen incapaces de conquistar Oviedo, y esto que la población no puede evadirse, habiéndose conformado en que la aviación bombardeara con frecuencia. Es verdaderamente imposible tomar una población donde se resisten hombres de corazón y de valor, aunque son muchos menos que los marxistas que la rodean y han bombardeado ocasionando seis víctimas en la población civil; pero estén tranquilos que esto no va a influir en el ánimo de la población. Para probar de asaltar una población, hay necesidad de tener corazón como los nacionalistas, como estos hombres que defienden por encima de todo su ideal, y ¿qué van a tener ellos corazón? Ultimamente, después de haber probado toda clase de medios, han arrojado líquidos inflamables para ver si se achicharraban. A los que vamos a achicharrar, va a ser a ellos.

Ya no hay nadie que crea en la franqueza del gobierno, y ya verán ustedes como dentro de años se dirá así a modo de mentir: Mientes más que el gobierno marxista. Además, no puede ocultarlo; se sabe en todas partes con la cantidad de representantes de periódicos de todo el mundo que estarán por ahí cazando noticias. Fíjense ustedes que ya en Cos' a Rica se publica una conversación de un corresponsal en que da noticias de la situación verdadera de Madrid. Dice que la población, en su mayoría, había salido fuera de la capital por ya no fiarse de lo que publican los periódicos, que no publican más que lo que quiere el Gobierno, que son unos vividores, que no publican ninguna verdad, sino falsedades, seguramente mandados por Largo Canallero o por Prieto. La población se desengañó al ver las fuerzas derrotadas que venían de Toledo, estando ya cansada formulando enérgicas protestas contra todos los infundios, por atribuirlos al Gobierno de Madrid.

Se están formando por el Gobierno unas listas de racionamiento porveyéndose al vecindario de unos tarjetones de abastecimiento. Estas tarjetas son entregadas a los porteros de las casas, esos les entregan a los vecinos para que vayan a formar cola, sirviendo además estas tarjetas para la rebuca de las personas decentes.

Parece ser que se abrió el Congreso y que la primera sesión fué el día de ayer, pero las medidas que han sido tomadas fueron verdaderamente fantásticas, colocando ametralladoras en los tejados del Congreso y casas particulares que dominaban el edificio y además volando sobre el Congreso dos aviones de caza con objeto de impedir que los nubes hicieran una incursión y les traieran confites y caramelo, no como los que ellos chupan, sino de estos que se meten en la barriga y matan inmediatamente. Pues no es arían muy tranquilos cuando pusieron ametralladoras para defender a esos socialistas canallas. Largo Canallero dijo en las Cortes que su programa sería hacer una nación libre presidida por un gobierno proletario. Pero no saben que en España no puede haber ningún régimen proletario, absolutamente ninguno más que de nombre. Jamás ha habido en España una libertad bien entendida. Ningún obrero ni ningún proletario ha podido votar su propio voto, ya que siempre ha habido el cacique que le ha obligado; en estos regímenes pasados no era solamente el

Dios y Patria: La civilización nuestra que desde miles de años de trabajamos juntos. Hemos de ser hermanos desde ahora.

Armados con los más modernos medios de guerra, con medios que el enemigo no tiene, para defender a la Patria, al pueblo, a los intereses de la gran España.

He recibido orden del general Franco y del gobierno de Burgos para que todos los partidos sean disueltos, todos disueltos. Hombreres, mujeres, obreros y patronos, mano de obra y capital deben unir y trabajar por el bien de la Patria.

Los obreros deben ser ayudados, deben ser controlados por las leyes del Estado y los patronos deben también colaborar dentro de estas leyes.

Falange Española quiere un ejército potente, queremos que su organización militar sea tal que pueda hacer respetar la Patria y su bandera.

Los niños deben ser encuadrados para que estos hombres del mañana puedan un día honrarse de entrar en el ejército.

Y la Falange quiere que el pueblo español viva en armonía y fraternidad, vigilante y armado para el bien de España.

¡Y viva España!

Los calurosos aplausos y vítores que habían interrumpido el discurso repetidas veces, se repitieron al final oyéndose (como en todos los pueblos por donde pasamos), en medio de la apoteósica aclamación general, vivas a Italia, al Conde Rossi, a España y al Duce.

A continuación usó de la palabra el marqués de Zayas, nuestro inapreciable jefe provincial, quien dijo:

"Me emociona esta inmensidad de gente, toda trabajadora en este pueblo que puede considerarse el más laborioso de la isla.

El nuevo régimen que se inaugura se basa en los sindicatos de productores.

No se deben podrir vuestras patatas ni ser depreciados vuestros productos. Esto no puede seguir. Y para ello es preciso suprimir los partidos políticos y sindicarse uniéndose estos sindicatos que producen y dan gloria a España.

Falange Española y solo ella, sin intervención de capitalista alguno, ha conseguido los aviadores y el material que necesitaba.

Es preciso que se formen esos sindicatos para que lo antes posible nos defendamos y si es preciso yo me comprometo en plena guerra a vender vuestros productos.

Tenemos tres enemigos: 1.º el marxismo que ya ha sido derrotado aquí y lo será fuera. 2.º el político que queda anulando desde este momento por la orden que habeis oído. Por tanto los caciques dejan de serlo.

El otro es el capitalista egoísta. El capitalista dirigido por el Estado para ayudar al obrero, engrandece a España, el egoísta la destruye.

Hay que llegar pues a esta unión que preconizamos para que España sea grande, una y libre. ¡Arriba España!

Después pidió un minuto de silencio pero no como los laicos, sino para rezar un padrenuestro por los que caeren luchando por España y por nuestra Fe. Y acaba con un Viva Cristo y Viva España.

En este momento acaba de colocarse un rótulo de "Plaza de la Victoria", sobre el que había de Plaza de la República e imitación de lo hecho en Bújor, siendo recibido con delirantes aclamaciones.

ANTONIO YARZA
De F. E. de las JONS.
12-IX-36.

Varios permisos para obras particulares fueron aprobados, como también el suministro y colocación de bordillo para acera.

Se acordaron los dictámenes sobre la suspensión definitiva de las guarderías de Niños y el rescindir los contratos de inquilinato de las casas para Guarderías de las calles de Argán y Mir.

Quedó sobre la mesa para su estudio, la parte de un dictamen sobre la abolición de una plaza vacante de Celador del Mercado.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acordó que la calle del Molinar que antes se llamaba de la Iglesia y luego 6 de Octubre, vuelva a denominarse como antes.

Y no habiendo más asunto se levantó la sesión.

Junta Provincial de Abastos

Esta Junta Provincial de Abastos previos los asesoramiento oportuno viene a decretar los precios que han de regir en los mercados de esta capital por lo que se refiere a las carnes de ternera.

Solomillo, a 750 ptas. kilo.

Primera categoría, Cuartos trase rossin hueso, a 550 id.

Segunda categoría, Delanteros sin hueso, a 450 id.

Segunda categoría, con hueso, a 225 id.

Sobo, a 075 id.

Hueso blanco, a 050 id.

MENUDOS DE TERNERA

Patas, a 100 pta. una.

Carne de la cabeza, a 075 ptas. kilo.

Pulmón, a 100 pta. uno.

Hígado, a 250 ptas. kilo.

Corazón, a 200 id.

Bazo (meisa), a 025 id.

Seso completo, a 300 id.

Intestino delgado, a 450 id.

Lengua entera con la traquea, a 600 id.

Lengua entera sin tráquea, a 500 pesetas.

Peritoneo (tela), a 075 id.

Estómago o tripa, a 150 id.

Sangre, a 050 ptas. litro.

Los productores de toda la isla, de esta clase de ganado, exigirá el pago del mismo a 300 ptas. el kilo en canal.

Cuántas coacciones se intentaron hicieren contra estos productores para que vendan el ganado a menos precio, serán denunciadas a esta Junta a fin de poderlas sancionar debidamente.

En los mercados de las demás ciudades y pueblitos de la isla regirán los precios que estimen pertinentes las Autoridades respectivas sin exceder en ningún caso de los precios to pes señalados para los mercados de esta capital.

Palma, 1 de Octubre de 1936.—
El Gobernador Presidente, Jose Ruiz

los trabajos que realizan a favor del Movimiento Salvador, continúa abierta su oficina de asistencia Social en la calle del Agua núm. 2 donde se facilitan medicamentos a los enfermos necesitados como de costumbre de 10 a 1 de la mañana y de 5 a 8 de la tarde.

Función benéfica

A beneficio de las Cocinas Económicas y de la suscripción pro Ejército, se celebrará el próximo miércoles en el Teatro (Principal) una función solemnisima a la cual asistirán nuestras primeras autoridades y gloriosos aviadores.

La Capella Clásica de Mallorca dará un selectísimo concierto con un programa compuesto exclusivamente de autores españoles e italianos. Interpretará motetes clásicos y canciones populares mallorquinas.

En la segunda parte el M. I. señor don Andrés Coll, Arcipreste de Málaga dará una conferencia.

El acto terminará con el grandioso Credo del Papa Marcello, de Palestina.

Esta función, cuyo anuncio ha despertado grandísimo interés, se celebrará, como se ha dicho el miércoles día 7, aniversario de la gloriosa Victoria de Lepanto obtenida el 7 de octubre de 1571 por españoles e italianos en defensa de la civilización cristiana.

El concierto empezará puntualmente a las 8 para terminar antes de las 10.

Regirán precios populares: Butaca patio con entrada, 3 ptas.; id. preferencia con entrada, 2 ptas.; Palcos con lotes de seis entradas a 25, 20 y 15 ptas.; Paraíso, 1 pta.

A bordo del acorazado «Pola»

Ayer fué celebrada una brillante fiesta a bordo del acorazado «Pola», que durante varias semanas ha permanecido en aguas de esta bahía.

Dicha fiesta fué con motivo del primer aniversario de la declaración de guerra a Abisinia.

Asistieron las autoridades y muchas personas de Palma que fueron recibidas a bordo del magnífico buque por sus jefes y oficiales con amabilidad y distinción exquisitas.

Por su parte los palmesanos estimando las atenciones de los nobles marineros italianos quisieron asociarse al jubilo que en tales momentos les embargaba, ganando con ellas unas agradables horas en las que se hizo música, se desarrolló amena charla y se brindó, finalmente, por la prosperidad de la gran nación italiana y de una España grande y próspera.

Fuó una fiesta por todos conceptos patriótica y cariñosísima en la que se puso una vez más de manifiesto las simpatías desarrolladas entre los marineros italianos y los mallorquines, fundadas en los nobles sentimientos de aquellos, de amor hacia esta tierra y de su actuación siempre caballerescas y noble.

El «Pola» debía marchar hoy y los mallorquines despidieron fraternalmente a sus marineros.

El «Pola», conforme dijimos ayer, se ha hecho a la mar con rumbo a Levante.

Academia CORMENZANA
Marqués de la Cenja 16 (esquina Joaquín Bolia)
— FRENTE AL INSTITUTO —
Participa a sus alumnos que han reanudados sus clases.

AVISO

LA COMISION DE FESTEJOS DE SAN MAGIN ha acordado ceder los fondos de dicha Fiesta para engrosar las suscripciones de Cocinas Económicas y Ejército y Fuerzas de Orden Público. Los cofrades que no estén conformes pueden personarse de 7 a 9 en la calle de San Magin, núm. 155, donde serán atendidos en sus reclamaciones hasta el día 2 de Octubre.

LA COMISION

harán en tan solemne ceremonia los alumnos de las Escuelas y Colegios de Enseñanza privada.

La "Acción Católica" y la "Asociación Católica de Padres de Familia", al mismo tiempo que felicitan a nuestras Autoridades por la Organización del hermoso y cristiano acto, solicita a los Directores de Centros de Enseñanza Católica que acudan a la Fiesta con todos sus alumnos, y con su Cruzifijo, así como también con la bandera si la tuviesen.

Suplican también a todos sus afiliados y en general a los católicos palmesanos a que vayan a la Catedral a realizar con su presencia la emocionante ceremonia.

doña Esther Meléndez de Sureda.

Fué un hermoso homenaje rendido a los cadetes del Ejército español, en la persona de uno de ellos, el joven don Juan Ribas Santandreu, alumno de la Academia Militar de Toledo que ha escrito, sobre sus muchas glorias históricas, una nueva página de admirable hermosura.

El cadete Ribas hallase en el expresado Hospital Militar, herido gravemente cuando defendía con heroísmo espléndido la integridad de Mallorca, luchando en Porto Cristo contra las hordas comunistas. Está alistado en el Tercio de Mallorca, a donde fué guiado por su alto sentir patriótico al crearse la citada Legión, ya que ocasionalmente se encontraba en Mallorca al lado de su señora madre doña Catalina Santandreu, Vda. de Ribas, al estallar el movimiento salvador de España. Había venido en disfrute de vacaciones, después de haber realizado prácticas en Madrid. Debía reincorporarse el día 15.

La Sección Femenina de Falange Española visitó al herido cadete, llevándole como homenaje de cariño hacia él y hacia sus compañeros, un bellísimo ramo de flores.

La activa presidenta de la institución hizo entrega del ramo a la señora madre del herido y con ella y con él departieron largo rato las comisionadas.

Doña Catalina Santandreu, después de agradecer con vivas frases de afecto el homenaje cariñoso dedicado a su hijo, expresó a las señoras de Falange Femenina el propósito — que fué en el acto cumplido — de llevar el ramo de flores a Ntra. Sra. de la Salud, como súplica a la Virgen por el cadete su hijo y por aquellos que han resultado heridos en la gloriosa y heroica defensa del Alcázar toledano.

Un bello gesto de Falange Femenina, que recogemos con un vivo sentimiento de alabanza hacia su labor constante por España y por sus abnegados defensores.

Homenaje al Teniente Coronel Sr. García Ruíz

Una comisión de empleados y obreros de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca entregó al Teniente Coronel de Ingenieros jefe de operaciones en Mallorca, señor García Ruíz, un album con las firmas de los elementos de todos los servicios de dicha Compañía. En el album firman casi todos los empleados y obreros y, naturalmente, los jefes, de los distintos grupos de la misma: servicio de Vías y Obras, de Oficinas de Movimiento, de Tracción y Talleres etc.

A las firmas de cada grupo preceden sendas dedicatorias en las que se expresa la admiración y entusiasmo de los antiguos subordinados al que fué su ingeniero jefe por haber llevado a la victoria a nuestro glorioso Ejército.

La primera de dichas dedicatorias dice: "Un grupo de obreros antimarxistas de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, al servicio de Dios y de nuestra amada Patria, en testimonio de gratitud y lealtad, salud y felicitación efusivamente al antiguo ingeniero jefe de Vías y Obras de esta Compañía de Ferrocarriles, señor (García Ruíz, Teniente Coronel de Ingenieros, jefe de operaciones en Mallorca, defensor de una España grande y libre, con motivo de la gran victoria conseguida en nuestra apreciada roqueta."

En el acto de entrega, sencillo y cordial, se cambiaron unas frases de simpatía y afecto, y el señor García Ruíz expresó su agradecimiento por aquel acto de consideración de que se le hacía objeto. Dedicó calurosos elogios al Ejército y milicias y expresó su fé absoluta en la victoria final.

Con este motivo tuvimos ocasión de ver los testimonios de afecto que viene recibiendo el señor García Ruíz desde que al frente de nuestras victoriosas tropas aniquiló a las hordas rojas.

Entre miles de tarjetas de felicitación entusiastas vimos una comunicación del Ayuntamiento de Eporlas dándole cuenta de haber cambiado el nombre de la calle de Fermín Galán por el de García Ruíz, para demostrar el agradecimiento del pueblo por su cetera y valiente actuación al frente de las tropas que bajo su mando limpiaron de rojos a la noble tierra de Mallorca.

Igualmente en Montuiri se ha dado el nombre del señor García Ruíz a una calle.

Otra felicitación, muy efusiva de un grupo de falangistas y obreros de la fábrica Llofríu S. A.

Y otros muchos testimonios, entusiastas, regalo de dos bastones de mando, pergaminos etc. que ponen de manifiesto la gratitud imperecedera de Mallorca al señor García Ruíz.

De Enseñanza

El primero del actual fué obsequiado con carácter íntimo con un Café de camaradería por existir entre ellos la más fraternal unión y fervoroso patriotismo.

La elección del General Franco

El Presidente del "Fomento del Civismo", ha dirigido la siguiente felicitación al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, con motivo de haber sido elegido Jefe del Estado, el Excmo. General don Francisco Franco:

En nombre y representación de esta entidad tengo el honor de expresar a V. E. el sentimiento de la más viva satisfacción por la designación recaída por acuerdo de la Junta de Defensa Nacional, de jefe del Estado en la persona del glorioso General Excmo. señor don Francisco Franco Bahamonde, y subsiguiente traspaso de poderes, que simbolizan, en estos momentos, la mas firme promesa del triunfo de la nueva España, en la que estén a cubierto de toda afrenta los augustos derechos de la ciudadanía.—Lo que me es grato comunicar a V. E., ofreciéndole el testimonio de la más distinguida consideración.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Palma 2 de octubre de 1936.—El Presidente, José Aguiló de Son Servera."

Escuela Elemental del Trabajo de Palma de Mallorca

Exámenes Extraordinarios: Tendrán lugar para los alumnos oficiales el día 15 de los corrientes a las 18 horas.

Matrícula-Curso 1936-1937: La matrícula para el próximo Curso que dará abierta el día 5 de este mes hasta el 17 del mismo ambos inclusive.

Informes: En la Secretaría de la Escuela, calle de Pedro A. Peña número 28 se facilitarán los informes que se soliciten desde las 18 a las 20 todos los días laborables.

Palma, 1 de Octubre de 1936.—
El Secretario.

La Feria de Lluchmayor

La tradicional y popular Feria de Lluchmayor, tendrá lugar como todos los años el domingo día 15 del actual.

La Alcaldía de aquella ciudad nos suplica lo hagamos público, el objeto que los feriantes que deseen concurrir a ella, puedan hacer los pedidos de puestos con la anticipación de bida.

Esta feria por su renombre promete verse muy concurrida.

La gran fiesta Escolar de mañana

Bendición y colocación de los Cruzifijos en las Escuelas Nacionales.

Como oficialmente se ha anunciado, mañana a las nueve se celebrará en la Santa Iglesia Catedral la solemnisima función de la bendición de los Cruzifijos que luego serán colocados en cada una de las Escuelas Nacionales y Municipales de Palma.

Efectuará la bendición nuestro amadísimo Prelado y al acto han sido invitadas las Autoridades.

Tomarán parte los niños y niñas de todas las Escuelas y les acompa-

Noticias de Palma

LA TASA DEL GANADO DE CERDA

El señor Gobernador civil nos comunica que teniendo en estudio para resolver en muy breves días la tasa de los cerdos en vivo, a fin de evitar la depreciación que estos pudieran sufrir, recomienda a todos los productores se abstengan de vender cerdos hasta conocer el precio de tasa que será decretado en los primeros días de la próxima semana.

DONATIVOS PARA EL EJERCITO

Doña Francisca Bennasar de Amer y el Capitán de Infantería don Manuel Villalonga en representación de los veraneantes de San Agustín han entregado al Jefe del Batallón de Ametralladores Sr. Gracia cien calzoncillos para los soldados de su Batallón.

Dicho Jefe agradece a cuantos señoras y señorías han intervenido en la confección de tan espléndido regalo.

PARTIDO BENEFICO

Mañana en La Puebla se celebrará un beneficio del Movimiento Nacional un partido de fútbol entre el U. Deportiva y una selección de la columna militar desfilada en Pollensa.

LA TASA DEL PAN, TRIGOS Y HARINAS

El señor Gobernador en nuestra visita de esta mañana nos ha facilitado las siguientes noticias:

Hoy o el martes será publicada en el "Boletín Oficial" de la provincia la tasa de trigos, harinas y pan para Palma y demás localidades de la isla.

EL PRECIO DE LOS SUPERFOSFATOS

También serán publicadas el próximo martes en el referido B. O. las condiciones de venta de los superfosfatos, abono para las tierras, cuyo precio será aumentado en 0'50 céntimos, observándose las mismas condiciones que los años anteriores.

UNA CIRCULAR PARA QUE SE DEN FACILIDADES

Ha sido pasada por el señor Gobernador una circular a todos los Alcaldes de la isla, ordenando que den facilidades para la venta del trigo y harina que hay en la actualidad, y que procuren para el consumo, debiendo procurarse, sólo, la distribución equitativa de los mismos.

No hay motivo de preocupaciones para el trigo, pues son esperados en breve plazo cantidades importan para tener siempre abastecido el mercado.

SE HA REUNIDO LA JUNTA DE ABASTOS

Ayer se reunió la Junta Provincial de Abastos interviniendo en la reunión los fabricantes de embutidos a fin de intensificar la elaboración de los productos derivados del cerdo durante la próxima campaña.

El lunes se reunirá la Junta con los vendedores de cerdo e immedia-

El paro obrero

El paro obrero. — SE DESTINA AL MISMO UN MILLON DE PESETAS

Es activísima la actuación de nuestras autoridades en lo que se refiere al paro obrero. Tienen el decidido propósito de solucionarlo inmediatamente.

Tanto es así, que, después de detenidos estudios sobre las obras a realizar de reconocida utilidad pública las cuales puedan ser comenzadas en la isla y que ayudarán eficazmente a la resolución del referido problema del paro, las autoridades han destinado un millón de pesetas para tales obras que irán poniéndose sucesivamente en marcha de una manera inmediata.

LINEA REGULAR DE VAPORES GENOVA Y PALMA

También nos ha confirmado el señor Gobernador que, a partir de la próxima semana funcionará una línea regular de vapores italianos entre los puertos de Génova y Palma cuyos servicios serán semanales admitiendo carga y pasaje.

La prensa, ha añadido el señor Gobernador, anunciará con tiempo la llegada y salida, pudiendo las personas a quienes interesa dicho servicio dirigirse a la Cámara de Comercio de Palma.

PARA LOS ASUNTOS DE ABASTECIMIENTOS HAY QUE DIRIGIRSE A INTENDENCIA MILITAR

Y, finalmente nos ha dicho el señor Rubí que llamáramos la atención a los Alcaldes de los pueblos a fin de que faciliten cuanto puedan al comercio las transacciones e intercambios de productos a fin de poder obtener la mayor regularidad comercial.

Los asuntos que se ofrezcan relativos a abastecimientos son de la incumbencia de Intendencia Militar a la que deben ser dirigidas las consultas en tal sentido.

EN EL PUERTO Y EN LA BAHIA

A las cuatro de la tarde había en la bahía dos cruceros ligeros italianos.

Esta mañana se han hecho a la mar el acorazado italiano "Pola" y el crucero ligero alemán que desde ayer se hallaba en aguas de la bahía.

Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Ayer se reunió en sesión pública la Comisión Gestora Municipal, bajo la presidencia del Alcalde señor Zaforteza y asistiendo los gestores señores Ciruel, Rotger, Bonet de los Herberos, Roca, Coll, Sastre Albern y Sulleras.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

También se aprobaron las cuentas presentadas a la Secretaría por los Negociados.

A los enfermos necesitados

Se ha corrido el rumor de que la Sección Femenina de Acción Popular había suspendido su benéfica obra de asistencia a los enfermos necesitados. Sin duda alguna es debido a una confusión por estar el local social destinado en su totalidad a servicios auxiliares de la 2.ª Compañía de Milicias Ciudadanas (cocina, comedores, talleres, etc.)

A pesar de ello, y de ser tantos

